

B E S C H L U S S

über das Ergebnis der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Konversion Vogelsang am 25.11.2013 im Sitzungssaal 1 des Kreishauses in Euskirchen, Jülicher Ring 32

TOP 5

Errichtung eines Sternenreservates in der Nationalparkregion Eifel

Info 71/2013

Herr Bardenhagen erklärt anhand einer PowerPoint-Präsentation eingängig, warum die Nationalparkregion Eifel besonders für die Errichtung eines Sternenreservates geeignet ist.

Außerdem erläutert er die Vorzüge einer solchen Einrichtung für die Region.

Die Präsentation ist der Niederschrift als **Anlage zu TOP 5** beigelegt.

Im Anschluss an den Vortrag beantwortet Herr Bardenhagen einige Fragen der Ausschussmitglieder.

Auf Nachfrage der UWV-Fraktion erklärt Herr Bardenhagen, warum das Sternenwarten-Gebäude nicht auf eines der in Vogelsang bereits bestehenden Gebäude gesetzt werden kann. Aus wirtschaftlichen Gründen solle zunächst eine „Container-Sternenwarte“ errichtet werden. Diese Spezialanfertigung könne bei positivem Verlauf des Projektes erweitert werden. Als optimaler Standort wurde hierfür ein Freistück in der Nähe der Schelde ausgewählt.

Die Mitglieder des Ausschusses begrüßen die geplanten Investitionen von Herrn Bardenhagen und das stufenweise Vorgehen.

Auf Nachfrage der FDP-Fraktion und der Fraktion DIE LINKE erläutert Herr Poth, dass die Politik mit der Info 71/2013 über den Leader-Antrag informiert werden soll. In Rede stehe, wie unter

Punkt 3.1 des Antrages aufgeführt, der Maßnahmenblock A und die damit verbundene

Ko-Finanzierung in Höhe von 31.378,50 €

Die Finanzierung erfolge aus nicht verausgabten Projektmitteln und verwaltungsseitig hoffe man, diesen Betrag durch eine finanzielle Beteiligung Dritter (NRW-Stiftung u.a.) noch verringern zu können.

Die CDU-Fraktion begrüßt das Engagement in der geplanten Vorgehensweise und sieht insbesondere Chancen für die touristische Entwicklung des Kreises. Mit diesem Projekt werde der Standort und der Kreis insgesamt auch überregional bekannt.

Auch die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen spricht sich für eine Durchführung des Projektes aus.

Die SPD-Fraktion stellt fest, dass die geäußerten Bedenken ihrer Ansicht nach geringfügig sind und das Projekt ihre volle Zustimmung findet.

Abschließend teilt Herr Poth mit, dass er das geplante Vorhaben als Klimaschutz-, Gesundheitsschutz-, Naturschutz- und auch als touristisches Projekt sehe und macht damit die besondere Bedeutung deutlich.

Nach positiver Zustimmung durch den Ausschuss werde man verwaltungsseitig eine entsprechende Ko-Finanzierungserklärung für das Leader-Projekt und einen Letter of Intent zum Sternenpark abgeben.

Auf Wunsch der Mitglieder des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Konversion Vogelsang wird über die Zustimmung zur Info 71/2013 abgestimmt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig bei vier Enthaltungen
(FDP
und DIE LINKE)